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BAirro

saúde do Amazonas
recebe investimentos 
de r$ 219 milhõesBAnDA

Novo calendário contempla 24 municípios do Estado.Prefeito anunciou ainda que ponte no bairro Flores ficará pronta em 2 meses.

No total, há 17 obras inauguradas ou em andamento, a exemplo da construção do Hospital do Sangue da Fundação 
de Hematologia e Hemoterapia do Amazonas,  reforma do Hospital e Pronto-Socorro (HPS) João Lúcio e de Centros 
de Atenção Integral à Criança e ao Adolescente (Caics) e Centros de Atenção Integral à Melhor Idade (Caimis).
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O projeto homenageia o ator Paulo Gustavo que mo

O Plenário do Senado Fe-
deral aprovou, ontem 
(15), o substitutivo do 
Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 73/2021, conhecido 
como “Lei Paulo Gustavo”. De 
relatoria do senador Alexandre 
Silveira (PSD-MG), a proposta 
prevê a liberação de R$ 3,8 bi-
lhões para o setor cultural do 
país, um dos mais afetados pela 
pandemia da covid-19. Esta foi a 
segunda vez que os senadores 
analisaram o projeto. O texto 
voltou à Casa após ter sofrido 
mudanças na Câmara.

O projeto que homenageia o 
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humorista Paulo Gustavo, que 
morreu de covid-19, possibilitará 
a maior transferência de recursos 
públicos para a cultura já registra-
da. O dinheiro será proveniente do 
superavit financ

Bairro São Jorge recebe praça 
revitalizada pela Prefeitura
O espaço recebeu serviços 
como pintura, paisagismo, 
recuperação de bancos 
e calçadas, além de im-
plantação de lixeiras, pela 
Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp)

Após ser totalmente revita-
lizada, a praça Raimundo 
Salgado, localizada entre as 
ruas Emílio Ruas e Vicente 

Torres Reis, no bairro São Jorge, 
zona Oeste, foi entregue pela Pre-
feitura de Manaus, nesta terça-fei-
ra, 26/4. O espaço recebeu serviços 
como pintura, paisagismo, recupe-
ração de bancos e calçadas, além de 
implantação de lixeiras, pela Secre-
taria Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp). A entrega ocorre no mês 
de aniversário do bairro São Jorge, 
que comemorou 75 anos de história.  
Situada em frente à igreja de 
São Jorge e o Centro de Espor-
te e Lazer (CEL) Ninimbergue dos 
Santos Guerra, o “Bergão”, a pra-

DiVULGAçãO SEMTEPi

O nome da praça homenageou o funcionário mais antigo da Seminf

ça Raimundo Salgado foi entre-
gue à comunidade pelo secretá-
rio da Semulsp, Altervi Moreira, 
Abastecimento, Centro e Comér-
cio informal (Semacc), Wander-
son Júnior; da Mulher, Assistên-

cia Social e Cidadania (Semasc),   
“Este é um trabalho que iniciou na 
gestão do ex-secretário Sabá Reis e 
estamos dando continuidade, com 
a inauguração desta praça, que é 
muito importante para o bairro do 

São Jorge, e recebe o nome do 
ex-funcionário da Seminf, o Rai-
mundo Salgado”, comentou Altervi.  
Agentes de trânsito do instituto 
Municipal de Mobilidade Urbana 
(iMMU) estiveram no local reali-

zando o monitoramento das vias no 
entorno da praça. O grupo Garis da 
Alegria animou o evento.

Homenagem 
O nome da praça é uma forma 

de homenagear o servidor mais 
antigo da Secretaria Municipal de 
infraestrutura (Seminf), e residen-
te do bairro São Jorge, Raimundo 
Salgado. Dos seus 71 anos de vida, 
42 foram dedicados à Prefeitura de 
Manaus. Em seus últimos anos no 
serviço público municipal “Seu Sal-
gado”, como era conhecido, esteve 
à frente do setor de Artefatos e 
Concretos, participando ativamen-
te de obras como a revitalização 
da praça Duque de Caxias, tam-
bém no bairro São Jorge. Raimun-
do morreu em fevereiro de 2016. 
“Esta é uma homenagem digna. O 
meu pai fez tudo que podia pelo 
próximo e pelo bairro do São Jorge, 
lugar que ele escolheu para morar. 
Meu pai brigou muito pelas melho-
rias do bairro. Ele tinha como lema 
‘o trabalho não para’. Ele começava 
a trabalhar às 4h e não parava”, 
pontuou Ricardo Salgado, que agra-
deceu a homenagem ao pai.
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“Só golpes”, diz Azevedo
Para o vice-presidente da FIE-

AM, Nelson Azevedo, ultimamente 
o Polo Industrial de Manaus só tem 
sofrido golpes, “duros golpes”, por 
parte do Governo Federal.

Conforme ele, grande parte dos 
golpes ocorreu através da isenção 
ou redução de impostos federais, “o 
que coloca as empresas em condi-
ção desigual para o resto do país”. 

O governo Bolsonaro, diz Nelson, 
“deixou de se preocupar com os 
empregos gerados no Amazonas 
através do PIM ao decidir reduzir 
as alíquotas do IPI para todas as 
regiões, diminuindo a vantagem 
econômica necessária para justi-
ficar os investimentos e a logística 
das indústrias, que aliás, já vem 
sinalizando com a suspensão dos 
aportes econômicos”.

Fé no Supremo   
Nelson Azevedo afirma acreditar 

que o quadro de dificuldades poderá 
mudar a partir das ações judiciais 
movidas no âmbito do Supremo 
Tribunal Federal pelo governador 
Wilson Lima e pela bancada do 
Amazonas no Congresso Nacional.

“Acreditamos que o governo só irá 
ceder se o Judiciário decidir a favor 
do Amazonas”, diz o líder empre-
sarial, lamentando “a insegurança 
jurídica que reina no PIM”.

“Esperamos que este assunto se 
resolva o mais rápido possível para 
o bem do PIM e do Amazonas”, 
expressa Azevedo. 

“Um cara de pau”
Para o deputado estadual Serafim 

Corrêa (PSB), o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, trama contra a 
Zona Franca de Manaus desde o 
início do governo Bolsonaro.

“Ele não é um ignorante, é um 
cara de pau”, disse o parlamentar 
em discurso, ontem, da tribuna da 
Assembleia Legislativa.  

Conforme Serafim, Guedes pre-
judica a ZFM de forma deliberada, 
fazendo comparativos “desleais” do 
modelo econômico com outras con-
dições de investimentos em áreas 
desiguais do país.

BR-319: uma novela
Levantamento do Observatório 

BR-319 (OBR-319) mostra o aumen-
to de 1.593 quilômetros na rede de 

ramais localizada na área de influ-
ência da BR-319 nos últimos cinco 
anos, o equivalente a abertura de 
quase duas rodovias.

Os números correspondem aos 
municípios de Canutama, Humai-
tá, Manicoré e Tapauá, no sul do 
Amazonas.

A grande expansão de ramais na 
região entre 2016 e 2021 indica que 
a repavimentação da BR impulsiona 
ocupações ilegais na região, desa-
fiando os órgãos responsáveis pela 
fiscalização.

Nova pandemia 
Em evento promovido pela Fio-

cruz e pelo Instituto Nacional de 
Alergia e Doenças Infecciosas, dos 
Estados Unidos, o infectologis-
ta americano Anthony Fauci disse 
que o mundo não conseguirá elimi-
nar a Covid-19 e deve se preparar  
para futuras pandemias.

Ele sustenta que os números 
de casos e óbitos de Covid po-
dem ser o dobro do que o regis-
trado e defendeu as vacinas como 
o melhor custo-benefício para 
evitar casos mais graves e o re-
torno de doenças que já haviam  
sido eliminadas.

Erradicação  
Para Fauci, que é o principal asses-

sor médico da Casa Branca, o mundo 
passa por uma fase de desacelera-
ção de novos casos, especialmente 
de janeiro para cá. 

Os próximos passos seriam con-
trolar, eliminar e erradicar a doen-
ça. Mas isso não ocorrerá com a 
Covid-19, que estaria longe de ser 
eliminada.

Não há controle
Segundo Fauci, não há aceitação 

bem-sucedida da vacinação contra a 
covid-19, que seria o primeiro passo 
para se chegar ao controle da doença.

O infectologista lembrou que, em 
março de 2020, quando a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) decla-
rou a pandemia, havia 120 mil casos 
em mais de 110 países e pouco menos 
de 5 mil mortes por coronavírus. 

Hoje o mundo contabiliza mais de 
505 milhões de casos e 6,2 milhões 
de mortes. Esses números, contudo, 
podem ser bem maiores, destaca o 
infectologista.

Acidentes de trabalho
A Prefeitura de Manaus abre hoje 

a 1ª Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho e Meio 
Ambiente (Sipama), coordenada 
pela Semad.

Durante três dias haverá pales-
tras sobre segurança do trabalho, 
saúde ocupacional, equipamentos 
de segurança, prevenção e combate 
a incêndios, além de simulação de 
primeiros socorros.

Etanol barato
A pesquisa Índice de Preços Ti-

cket Log aponta que o etanol mais 
barato dos estados do Norte está 
sendo comercializado em Manaus 
ao preço de R$ 5,55 o litro.

Em Boa Vista, Roraima, o etanol 
foi reajustado em 4,33%, enquanto 
em Belém os postos vendem o litro 
a R$ 6,677.

Relp emperrado
Apesar de o Diário Oficial da União 

já haver publicado a prorrogação do 
prazo de acesso ao RELP até o fim de 
maio, a Receita Federal não liberou 
os links para acesso e confirmação 
de interesse. 

A não liberação ocorre porque 
o Palácio do Planalto ainda busca 
compensação fiscal ao benefício, 
emperrando a adesão ao Pro-
grama de Reescalonamento do 
Pagamento de Débitos no Âmbito 
do Simples Nacional.

Uma das fontes estudadas para 
viabilizar a compensação é o cor-
te de incentivos fiscais da ZFM, 
sangrando, por exemplo, o polo 
de concentrados de refrigerantes 
do PIM.

Multivacinação
A Fundação Universidade Aber-

ta da Terceira Idade (FUnATI), 
em parceria com a Prefeitura de 
Manaus, realiza no período de 
25 a 29 de abril a semana de 
multivacinação para atualização 
do esquema vacinal dos idosos. 

O serviço de vacinação será 
oferecido no horário das 8h às 
12h, na Policlínica Gerontológica 
da FUnATI, localizada na Ave-
nida Brasil, 11.430, bairro Santo 
Antônio.

Maus-tratos
Projeto de lei, de autoria da de-

putada Mayara Pinheiro (Repu-
blicanos), obriga a comunicação 
por parte de clínicas, consultórios 
veterinários, pet shops e demais 
estabelecimentos veterinários 
à Polícia Civil sobre indícios de 
maus-tratos em animais.  

O PL tem fulcro na Lei de Crimes 
Ambientais, que prevê a pena de 
detenção de três meses a um ano, 
além de multa, para casos de abu-
so, maus-tratos, ferimentos ou 
mutilação de animais silvestres, 
domésticos ou domesticados, 
nativos ou exóticos.

Wilson Lima se encontra com ministro
André Mendonça hoje no Supremo
Em encontro com o ministro André Mendonça, nesta quarta-feira (27), na sede do Supremo Tribunal Fe-

deral (STF), o governador Wilson Lima, acompanhado do titular da Sefaz, Alex Del Giglio, vai expor as razões 
do Amazonas na ADI movida contra o decreto do presidente Jair Bolsonaro, que prejudica a Zona Franca 
de Manaus.

Protocolada no último final de semana na Corte, a Ação Direta de Inconstitucionalidade busca reverter 
os efeitos nocivos do decreto ao Parque Industrial de Manaus com a redução da alíquota do IPI em 25%, 
ignorando os produtos fabricados no PIM com o amparo do Processo Produtivo Básico (PPB).

“Esperamos convencer o ministro André sobre as excepcionalidades da ZFM protegidas pela Constituição e 
dar segurança jurídica às empresas do PIM”, disse Wilson, confiante no êxito de sua conversa com o ministro 
relator da ADI impetrada pelo Governo do Estado no Supremo.

Ao nadador Caio Arcos, que, representado o Amazonas, estabe-
leceu quatro recordes disputando a Copa Norte Troféu Leônidas 
Marque, em Belém (PA). A competição marcou a consolidação de 
Arcos como o melhor nadador da região na categoria de costas, 
garantindo ouro nas provas de 100 e 200 metros.

 Ao abastecimento de energia no interior do Estado. Da tribuna da Assembleia 
Legislativa (Aleam), ontem, o deputado estadual Belarmino Lins lançou apelo 
ao presidente da CPI da Amazonas Energia, deputado Sinésio Campos, para 
que a Comissão investigue problemas relacionados ao fornecimento de energia 
no município de Boca do Acre, no Rio Purus, com sérios problemas no setor.
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

O Relp e o drama da ZFM
Está virando novela a 

prorrogação da lei que 
instituiu o Relp (Programa 
de Reescalonamento do 
Pagamento de Débitos no 
Âmbito do Simples Nacio-
nal), promulgada em 17 de 
março, mas que empacou, 
causando tensão entre 
empresários e parlamen-
tares no Congresso Nacio-
nal, já que os pequenos 
negócios não conseguem 
regularizar suas pendên-
cias tributárias.

O governo Bolsonaro 
avalia ampliar o prazo de 
adesão ao programa por 
meio do Comitê Gestor do 
Simples Nacional autori-
zando a ampliação do pra-
zo de adesão. A questão 
crucial é achar uma forma 
de compensar a renúncia 
de receitas, estimada em 
cerca de R$ 500 milhões 
em 2022, na esteira de 
descontos concedidos em 
juros e multas.

É essa compensação 
que coloca em polvorosa 

a Zona Franca de Manaus, 
pois o governo não descar-
ta cortar o benefício dos 
xaropes de refrigerantes 
produzidos na ZFM para 
alcançar a compensação 
pretendida. A Outra so-
lução é ampliar tempora-
riamente a CSLL (Contri-
buição Social sobre Lucro 
Líquido) dos bancos.

Mas ocorre que as duas 
opções encontram resis-
tências políticas. Como os 
banqueiros não admitem 
abrir mão dos seus lucros, 
o Ministério da Economia 
parte para cima, nova-
mente, da ZFM. Depois da 
guerra com os malefícios 
causados pela redução do 
IPI (Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados), 
tudo parece indicar que 
o Amazonas terá que ou-
tra vez bater às portas do 
Supremo Tribunal Fede-
ral, agora para defender o 
seu polo de concentrados 
de refrigerantes. Uma sina 
dos infernos, sem dúvida.

“Resumo da terceira via: muita estrela pra pouco céu...” 

Senado barra 62 pedidos de impeachment do STF

Barroso é vice
Alexandre Moraes tem qua-

se o triplo dos 13 pedidos de 
impeachment de Luís Roberto 
Barroso, que está na vice-li-
derança desse triste ranking.

Curiosidade
Rodrigo Pacheco já mantém 

28 pedidos de impeachment 
“sob análise”, à exceção do pe-
dido feito por Bolsonaro contra 
Moraes, arquivado na hora.

Logo atrás
Dias Toffoli, é o terceiro mi-

nistro com mais pedidos de 
impeachment, onze no total. 
Quase todos durante seu pe-
ríodo na presidência do STF. 

O engavetador
Foram arquivados 35 pedi-

dos de impeachment contra 
ministros do STF , sendo 34 na 
gestão de Davi Alcolumbre na 
presidência do Senado.

Prisão em 2ª instância ‘dor-
me’ na Câmara há 900 dias

A proposta que prevê pri-
são após a condenação em 
segunda instância completou 
900 dias na gaveta do presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, desde que Rodrigo Maia 
o meteu ali e trancou a sete 
chaves. A ideia foi apresentada 
ao Legislativo após o Supremo 
Tribunal Federal mudar pela 
quarta vez, em 2019, o enten-
dimento para beneficiar Lula e 
viabilizar sua candidatura pre-
sidencial. O Brasil é o único dos 
194 países da ONU que impede 
prisão após condenação em 
segunda instância.

Brasil na contramão
Em artigo no Diário do Poder, 

a presidente do Podemos, Re-
nata Abreu, diz que o revisio-
nismo do STF colocou o Brasil 
na contramão do mundo.

Corruptos fortalecidos
Para Renata Abreu, isso en-

fraquece o combate à corrup-
ção: “anulação de condenações 
da Lava Jato, enfraquecimento 
da Ficha Limpa”, etc.

Mecânica
A PEC 199/19 altera o artigo 

5º da Constituição e acaba com 
os recursos extraordinário e es-
pecial (STF e STJ), que virariam 
“ações revisionais”.

STF agasalhou
O ex-presidente nacional da 

OAB e jurista Reginaldo de Cas-
tro lembrou que Lula assinou 
decreto indultando o terrorista 
italiano Cesare Battisti, assas-
sino de quatro pessoas em seu 
país, logo após o STF autorizar 
sua extradição. Mesmo bene-
ficiando um facínora, o ato foi 
acatado pelo STF.

Ladrões de casaca
A Polícia Federal cumpriu 14 

mandados contra ladroagem 
no Consórcio Nordeste, reu-
nindo governos estaduais li-
derados pelo petista da Bahia. 
Prometeram respiradores, va-
cinas etc e entregaram apenas 
corrupção.

Lorotas ao vento
Ciro Gomes (PDT-CE) e Danilo 

Cabral (PSB-PE) precisam defi-
nir no “par ou ímpar” quem é o 
mentiroso: em menos de 24h, 
disseram ao canal da TV Band-
News que seus Estados seriam 
os de menor evasão escolar.

Defensor da graça
O perdão do deputado Daniel 

Silveira ganha defensores. Para 
o advogado Alexander Barroso, 
o STF não tem alternativa senão 
validar a graça. “É perfeita-
mente legal, é constitucional 
e moralmente legítima”.

Que horror
Vivemos tempos muito estra-

nhos: o bilionário Elon Musk, 
que comprou o Twitter, tem sido 
atacado e desqualificado na 
imprensa brasileira por haver 
prometido garantir a liberdade 
de expressão na rede social.

Vale o esforço
Lasier Martins (Pode-RS) 

quer o ministro Barroso (STF) 
se explicando no Senado por 
suas frequentes declarações 

políticas. Mas o requerimento 
dormirá eternamente na gave-
ta de Rodrigo Pacheco como 
tantos outros.

Demorou demais
O secretário-geral da ONU, 

António Gutérres, levou 60 dias 
para ir a Moscou. Recebeu hu-
milhação básica, acomodado a 
5 metros de Putin, e saiu cus-
pindo marimbondos de fogo. 
Vai chorar nos braços de Biden.

Debaixo da cama
Além desta coluna, que há 

dois meses cobra iniciativas 
pela paz da ONU e de governos, 
um documento de 200 perso-
nalidades, dirigidos a António 
Gutérres, interpelou o portu-
guês secretário-geral a ONU: 
“cadê você?”

Pensando bem...
... ninguém pode dizer que 

política não tem graça

PODER SEM PUDOR

Sem desperdiçar balas
A política sempre produziu 

malucos. O ex-governador de 
Alagoas Silvestre Péricles, cer-
ta vez, recebia uma comissão 
que pretendia a criação de uma 
Faculdade de Filosofia quando 
resolveu puxar conversa com 
um dos presentes, padre Te-
ófanes de Barros, educador 
emérito: “Veja, padre, que blas-
fêmia: meus inimigos espalham 
por aí que eu coloco os retratos 
deles no quintal do Palácio e 
fico treinando tiro ao alvo.” Ho-
mem gentil, o padre lamentou: 
“Que calúnia, governador!”. Sil-
vestre emendou: “Que besteira! 
Se fosse para atirar eu não 
ia ficar gastando munição em 
retratos. No dia que resolver, 
saio é atirando na bunda deles!”

As transformações em nossa socieda-
de são contínuas e diversificadas. Mas, 
e a Educação? Onde e quando começa? 
Para Jean-Jacques Rousseau “A educa-
ção do homem começa no momento do 
seu nascimento; antes de falar, antes de 
entender, já se instrui”. É neste caminho 
que estará nosso diálogo sobre o Dia 
Internacional da Educação. Há inspi-
ração? Conscientização? E... inclusão? 
Humm... sei não. Quantos questiona-
mentos em busca de respostas, mas 
as dúvidas movem o mundo e assim 
somos movidos. Como as correntezas 
dos nossos rios, fluidos, desconhecidos, 
conhecidos, instigáveis e que emergem 
como a belíssima vitória-régia, grande, 
formada e acolhedora.

Durante nossas vivências acadêmicas, 
presenciamos vidas em constante mu-
dança, estas passam por nossas mãos, 
com suas histórias, maneiras de viver, 
de ser e estar no mundo. Incrédulos 
por um futuro não muito distante, car-
regados de experiências marcadas pela 
convivência familiar, social e escolar. A 
Educação, junto a outras tecnologias do 
conhecimento, movem o mundo para 
evolução pessoal e coletiva, fornecendo 
bases para conquistas futuras, com a 
garantia de melhores oportunidades e 
liberdade de escolha.

Essa data comemorativa reforça que 
os âmbitos escolares possuem papel de 
conscientização sobre o eu e o outro, 
reafirmando o direito humano de todas 
as crianças, jovens e adultos, o acesso 
e permanência aos espaços escolares, 
bem como o benefício da aprendizagem 
às necessidades básicas. Para que suas 
habilidades e competências sejam de-
senvolvidas e transformadas em socie-
dade, na promoção do desenvolvimento 
sustentável e inclusivo, que contribua 
para a valorização da diversidade cul-
tural e social.

Integrados à construção do conhe-
cimento, professores e estudantes vi-
venciam o processo de relação mútua 
e recíproca, onde constroem e recons-
troem o saber, conforme os princípios 
e valores da sociedade. Essa prática 
envolve a tomada de consciência, ocor-
rendo em todo o processo formativo 
educativo, por meio das oportunidades 
práticas e metodológicas. No entanto, 
esse avanço só é possível por iniciativas 
maiores que, além das oportunidades 
de acesso, forneçam a qualidade do 
ensino, com estruturas preparadas e o 
desenvolvimento profissional docente.

O investimento na educação na pers-
pectiva inclusiva surgiu na tomada de 
consciência, onde as diferenças necessi-
tam ser deixadas de lado, para que o res-
peito impere na sua forma mais singela 
e acolhedora. É necessário lembrarmos 
que, assim como os demais profissionais, 
que precisam de condições mínimas 
para a sua atuação, os educadores, 
diante das especificidades da realidade 
humana, em muitos casos, necessitam 
do máximo e dar o seu melhor para que 

essas transformações cotidianas sejam 
valorizadas e consideradas em todos os 
espaços institucionais.

O compromisso pela liberdade do ser 
e viver neste mundo requer a ultra-
passagem de barreiras historicamente 
firmadas, mas não paralisadas. Por isso, 
a Educação é um ato de coragem, que 
propõe a reflexão do eu e do outro, no 
seu tempo, espaço e em suas escolhas. 
Fornecer e desenvolver o seu melhor 
potencializa a multiplicidade dos no-
vos períodos que transitam entre as 
realidades de nossos povos, e este vai 
além da escola em seus aspectos físicos 
e organizacionais, e sim, na promoção 
da união e relações sociais, onde per-
cebemos, interpretamos, refletimos e 
modificamos o mundo à nossa volta. Isso 
vem da motivação e do compromisso, 
mesmo diante das dificuldades diárias. 
Muitas ausências são preenchidas em 
consequência da necessidade de me-
tamorfose.

A conscientização na Educação pres-
supõe o compromisso. Podemos mudar 
a realidade do outro e a nós mesmos. Ao 
refletirmos sobre Educação, compreen-
demos atitudes históricas que recaíram 
sobre a acomodação e a não adaptação 
da aprendizagem para todos, mas não 
passaremos por este momento imóveis 
e passíveis às intervenções inconsisten-
tes. A Educação emerge abrindo portas, 
intervindo e oportunizando caminhos 
para o pensar criticamente, saindo do 
papel de espectador, para atores de 
nossas próprias histórias.

Assim, é essencial para a formação 
humana e tem como objetivo a forma-
ção cultural à dignidade, reconhecendo 
os valores do ato de liberdade, justiça, 
equidade e tolerância. Mas, retorna-
mos aos questionamentos iniciais: Na 
Educação, há inspiração? Conscienti-
zação? E... inclusão? Educar, pressupõe 
imaginar, criar, compartilhar, expressar e 
influenciar. Nossas palavras necessitam 
se concretizar em práticas, sendo o es-
pelho para a inspiração e autorreflexão.

Educação é um desafio. Se imagi-
nar em um desafio instiga a memória 
de todas as experiências absorvidas ao 
longo da vida, para revolvê-lo e superar 
os obstáculos que surgirão ao longo 
dessa caminhada. Mas, essa resolução é 
contínua e integrada por diversos agen-
tes participativos, que se relacionam e 
interagem sempre com trabalho em 
equipe para a transformação das men-
tes inquietas, por meio de estratégias 
que conquistem e eduquem.

Então, se alguém lhe questionar se 
a Educação inspira, conscientiza e por 
meio dela há inclusão, a resposta é 
sim! Nossas atitudes podem se tornar 
em ações, e essa consciência se des-
dobra no cotidiano. Para Paulo Freire, 
somos socialmente construídos para 
percebermos a nossa realidade. O ato 
de consciência em Educação requer di-
recionamento, pois está posto e permeia 
entre todos nós desde o nascimento.

CONSCIENTIZAÇÃO EM EDUCAÇÃO
Somente desde o ano de 2019, o Senado acumula em suas gavetas bolorentas 62 pedidos de impeach-
ment contra ministros do Supremo Tribunal Federal (STF). São pouco mais de três anos. O líder absoluto 
nesse ranking não é uma surpresa: ministro Alexandre de Moraes. Ele é alvo de 29 pedidos de impeach-
ment, impetrados por vários brasileiros, que vão de cidadãos comuns e senadores até o presidente da 
República. 

Paulo Kramer, cientista político, sobre a dificuldade para definir candidato desse campo

mestre e professor de estágio supervisionado da Facul-
dade Santa Teresa

Renan dos Santos Rodrigues
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Wilson Lima anuncia PL de Integralidade e 
Paridade da Polícia Civil para aposentadoria

David Reis destaca pacote de verão que levará 
concreto asfáltico para 10 mil ruas em Manaus

Governador anunciou, 
ainda, pagamento de 
escalonamento de in-
vestigadores, escrivães 
e data-base em aberto 
de peritos e delegados

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta terça-
-feira (26), que vai en-
caminhar, para a Assem-

bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), Projeto de Lei de Inte-
gralidade e Paridade da Polícia 
Civil do Estado em relação à 
aposentadoria da categoria. O 
anúncio foi feito durante reunião, 
na sede do Governo do Estado, 
zona oeste de Manaus, com re-
presentantes dos sindicatos dos 
delegados, comissários, investi-
gadores, escrivães e peritos.

“Vamos encaminhar para As-
sembleia Legislativa, no prazo de 
aproximadamente 10 dias, a lei 
que regula e disciplina a ques-
tão da previdência para garantir 
que esses servidores continuem 
tendo seus benefícios todas as 
vezes que os policiais da ativa 
forem beneficiados, como reco-
nhecimento aos serviços pres-
tados à sociedade amazonense”,  
destacou o governador.

A lei vai assegurar aposentadoria à 
categoria, com os proventos corres-
pondentes à remuneração do car-
go efetivo ocupado antes de entrar  
em inatividade.

Wilson Lima anunciou, ainda, o 
pagamento de parte do escalo-
namento de investigadores e es-
crivães e data-base atrasada dos 
peritos e dos delegados. Ele disse, 
também, que as negociações em 
relação às demandas dos servido-
res administrativos e às promo-

DIVuLGAçãO

DIVuLGAçãO

Para a categoria, as propostas estão de acordo com as demandas dos servidores públicos

O parlamentar também enfatizou a qualidade do asfalto que será utilizado 

ções e redistribuições continuam.
“Ficou acordado que a gente 

vai pagar este ano R$ 20 milhões 
referentes ao escalonamento dos 
investigadores e escrivães, vamos 
pagar datas bases atrasadas dos 
peritos e também dos delega-
dos de Polícia Civil. Nós estamos 
também discutindo a questão 
dos administrativos e também 
a questão das promoções e da 
redistribuição, esse é um gover-
no que escuta as pessoas, que 
dialoga”, ressaltou o governador.

Para a categoria, as propostas 

estão de acordo com as demandas 
dos servidores públicos. Segundo 
o presidente do Sindicato dos 
Delegados de Polícia (Sindepol), 
Jeff McDonald, a proposta da 
previdência protege os servidores 
quando forem para a inatividade.

“O governador Wilson Lima fez 
história no dia de hoje. Ele anun-
ciou que irá encaminhar a men-
sagem governamental tratando 
sobre a previdência do policial civil. 
Nós não podemos pensar somente 
em pleitos atuais enquanto esta-
mos na ativa, precisamos também 

pensar em quando nós estivermos 
aposentados. Então ele anunciou 
aqui, em mesa de negociação, que 
irá encaminhar mensagem gover-
namental tratando de paridade e 
integralidade. Isso é um avanço”, 
disse o delegado.

“Eu acho que a gente avan-
çou nas negociações, a categoria 
estava esperando por isso, pela 
resposta do governador de nos 
atender. E eu acredito que nós 
avançamos e coisas boas vão vir, 
com certeza”, disse a presidente 
do Sindicato dos Escrivães e In-

vestigadores da Polícia Civil do 
Estado do Amazonas (Sindeipol), 
escrivã Tharsila Martins.

Para os peritos, o governador fir-
mou o compromisso de pagar a data 
base de 2019 e continuar trabalhan-
do para atender outras demandas.

“Estamos felizes com a recepção 
dele, por estarmos aqui presentes 
e ele muito atento às nossas rei-
vindicações e a gente está aí para 
isso, para ajudar também”, disse o 
presidente do Sindicato dos Peritos 
do Estado do Amazonas (Sinpeam), 
Hilton Soares.

CÂMARA DE MANAUS

 O anúncio do pacote de verão 
que será anunciado na próxima 
quinta-feira (28), pela Prefeitura 
de Manaus e Governo do Amazo-
nas, e que irá asfaltar 10 mil ruas na 
capital amazonense, foi o tema que 
abriu o grande expediente na Câ-
mara Municipal de Manaus (CMM), 
nesta terça-feira (26).

O assunto foi levado à tribuna do 
plenário Adriano Jorge pelo presi-
dente do Parlamento Municipal, 
vereador David Reis (Avante) que 
destacou a união dos poderes em 
prol da cidade, algo nunca antes visto. 
“Programa desse robusto, nunca foi 
visto em outros momentos, e faço 
questão de fazer esse registro, por-
que no exercício do nosso terceiro 
mandato, jamais tivemos uma ação 
dessa magnitude”, afirmou.

O parlamentar também enfatizou 
a qualidade do asfalto que será em-
pregado por meio do pacote de obras, 
que irá proporcionar uma maior du-
rabilidade das ruas. “O asfalto que 
chegará aos bairros, nessas 10 mil 
ruas, será concreto asfáltico, o mesmo 

usado em grandes avenidas como 
a Constantino Nery, Djalma Batista, 
então imagine esse tipo de material 
chegando também às ruas secundá-
rias”, detalhou.

O vereador Antônio Peixoto (Pros) 
parabenizou o presidente da CMM, 
David Reis,  pelo tema levado à tribuna 
da Casa Legislativa e destacou o ali-
nhamento de ações entre os poderes 
executivo e legislativo em busca de 
melhorias para a cidade. “Essa har-
monia entre o executivo e legislativo 
tem sido de grande valia para a cidade 
de Manaus e esse anúncio será feito 
num momento muito oportuno, onde 
já podemos ver a chegada do verão”.

O vereador Caio André (PSC) falou 
sobre a alta demanda de pedidos 
que são feitos juntos aos vereadores 
para serviços de asfaltamento e tapa-
-buraco, que foram dificultados por 
conta do inverno. “Eu mesmo recebo 
muitos pedidos, mas as fortes chuvas 
prejudicam este tipo de trabalho, po-
rém, com a chegada do verão, com 
certeza teremos um grande avanço, 
ainda mais com esse anúncio, que 

será possível graças a uma grande 
parceira da prefeitura e governo”.

Opinião compartilhada pelo vice-
-líder do prefeito na CMM, vereador 
Everton Assis (união Brasil), que ainda 
salientou a preocupação dos gover-
nantes com as ruas secundárias. “O 
inverno castigou nossa cidade, era 
difícil atender as solicitações, mas 
agora iremos vivenciar algo histórico, 
principalmente no que se diz respeito 
aos locais que receberão esse asfalto, 
pois antes as atenções só estavam 
voltadas para as ruas primárias”, co-
memorou o parlamentar.

A união de esforços também foi 
exaltada pelo vereador Sassá da 
Construção Civil (PT) que parabenizou 
o prefeito David Almeida (Avante) e 
o governador do Estado Wilson Lima, 
por deixarem as vaidades de lado em 
favor de algo maior. 

“Isso aí vai ser histórico, eu sou 
vereador de segundo mandato, tem 
colega aqui de três, quatro mandatos 
que nunca viram isso e quem ganha 
não são os vereadores, é a cidade de 
Manaus”, disse.
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Alexandre de Moraes reafirma que 
Daniel Silveira está inelegível
Daniel Silveira foi con-
denado na quarta-feira 
passada, por 10 votos 
a 1, após ter sido de-
nunciado pela PGR por 
ataques ao STF e ao 
sistema democrático

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) vai julgar dire-
tamente em plenário as 
ações que pedem a anu-

lação do perdão presidencial ao 
deputado Daniel Silveira (PTB-
-RJ), conforme determinação da 
ministra Rosa Weber, mas o mi-
nistro Alexandre de Moraes, em 
outro processo, reafirmou que, 
mesmo com a graça, o deputa-
do está inelegível após ter sido 
condenado na semana passada 
pela corte.

A ministra Rosa Weber decidiu 
não analisar sozinha as quatro 
ações que discutem o perdão con-
cedido pelo presidente Jair Bol-
sonaro e as enviou para análise 
conjunta com os demais ministros 
em plenário. Não há ainda uma 
data marcada para o julgamento.

Em sua decisão, a ministra ale-
gou que as quatro ações que 
tratam do tema, impetradas por 
diversos partidos políticos, têm 
“relevância e especial significado 
para a ordem social e a segurança 
jurídica” e, por isso, devem trami-
tar direto em plenário, para serem 
decididas pelos 11 ministros.

Rosa Weber ainda deu 10 dias 
ao Palácio do Planalto para que 
explique a graça individual conce-
dido ao parlamentar, condenado 
pelo STF na semana passada a 8 
anos e 9 meses por ameaças a 
democracia e ao tribunal. Também 
a Advocacia-Geral da União (AGU) 
e a Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) devem se manifestar.

DivUlGAçãO

Moraes determinou que a defesa de Daniel Silveira se pronuncie em 48 horas sobre o decreto do presidente

Cercados por água, eles vivem 
como se estivessem na seca

Num país em que 35 milhões de 
pessoas vivem sem acesso à água po-
tável, morar à beira de rios e lagos seria 
considerado um privilégio. Contudo, por 
coincidência, ou não, milhares de fa-
mílias brasileiras vivem sem o básico: 
a água tratada.

É o caso da comunidade Nossa Se-
nhora do livramento, situada próxima 
ao Rio Negro, zona rural de Manaus 
(AM). Fundada há 50 anos e com apro-
ximadamente 600 moradores, jamais 
teve acesso à água potável e tratamento 
de esgoto.

O mesmo acontece na ilha do Bororé, 
localizada às margens da represa Billings, 
zona sul de São Paulo (SP). Mesmo dentro 
de uma grande metrópole, a situação 
precária de higiene e saúde se instala e 
prejudica incessantemente um número 
elevado de pessoas. Na ilha, em razão da 
falta de infraestrutura na comunidade, 
é comum, entre os seus quase 5 mil 
habitantes, idas frequentes a unidades 
de saúde com sintomas de quadros vi-
rais, como diarreia, enjoo, febre, vômito 
e calafrios.

Mas, mesmo que frequentes, esses 
sinais não podem ser ignorados, já que 
também são sintomas de leptospirose, 
hepatite A, diarreia bacteriana e febre 
tifoide. Doenças essas que, anualmente, 
levam 15 mil pessoas à morte no Brasil, 
de acordo com dados da Organização 
das Nações Unidas (ONU).

vale lembrar, ainda, que o acesso à 
água potável impacta não só a saúde, 
o bem-estar e qualidade de vida da 
população como também movimenta a 

economia nacional. Entre os benefícios, 
podemos destacar, por exemplo, a redu-
ção significativa nos gastos com saúde, o 
aumento da produtividade no trabalho, 
a valorização imobiliária e o estímulo ao 
turismo local. Além disso, devemos levar 
em conta que a água é matéria-prima 
para produção de mercadorias dos mais 
diversos segmentos.

Contudo, a burocracia é um obstáculo 
para resolver o problema -- construir 
estações de tratamento de águas (ETA) 
pode levar décadas no Brasil. Mas, exis-
te uma saída. Digo isso porque sei que 
tecnologias desenvolvidas por startups 
tornam o processo mais prático, eficiente 
e acessível.

Na ilha do Bororé, por exemplo, a 
PWTech, em parceria com a asso-
ciação local de moradores, a Amib, 
desenvolveu o Projeto Nascente que 
tem como proposta a arrecadação de 
fundos para a instalação do PW5660, 
um sistema de purificação de água 
compacto capaz de filtrar quase 6.000 
litros de água por dia. O filtro pesa 
apenas 12 kg e atende até 100 pes-
soas, se considerarmos que cada uma 
utiliza, em média, 50 litros ao dia para 
beber, tomar banho e cozinhar.

As startups criam soluções para pro-
blemas socioambientais por meio de 
tecnologias inovadoras e, por isso, de-
fendo que a parceria entre governos e 
esse perfil de empresa é uma alternativa 
eficiente e rápida para combater a falta 
de água potável não só para populações 
ribeirinhas, como para os milhares de 
brasileiros que vivem a mesma condição.

FernanDo Silva
CEO da PWTech

Fertilizantes ajudam agronegócio e 
segurança alimentar, diz presidente

DivUlGAçãO

Afirmação foi feita durante a 23ª Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios

PLANALTO 

O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta terça-feira (26) 
que, ao informar sobre o envio 
de fertilizantes da Rússia para 
o Brasil, que esses insumos 
garantem a sobrevivência do 
agronegócio e a segurança 
alimentar deste e de outros 

países, para os quais a pro-
dução brasileira é exportada.

A afirmação foi feita duran-
te a abertura oficial da 23ª 
Marcha a Brasília em Defesa  
dos Municípios.

“Quando estive, há poucas 
semanas, na Rússia tratando 

de fertilizantes, momentos 
antes do ataque ao país vizi-
nho, fomos lá lutar por inte-
resses do Brasil, porque não 
sobreviveremos sem fertili-
zantes”, disse o presidente.

“Neste momento, temos 
27 navios russos navegando 
para o Brasil, para trazer fer-
tilizante para o agronegócio, 
que é nosso orgulho. Não 
é apenas pela questão de 
divisas ou por representar 
um quarto do PiB [Produ-
to interno Bruto], mas para 
nossa segurança alimentar”, 
acrescentou.

Bolsonaro disse ter rece-
bido pedidos de autoridades 
da Organização Mundial do 
Comércio (OMS) para que 
o Brasil aumentasse as ex-
portações de alimentos. O 
pedido, segundo ele, deve-
-se ao fato de “o mundo 
não sobreviver sem os ali-
mentos do Brasil”. “Nossa 
importância para o mundo 
todo é a responsabilidade 
que temos”, complementou.

O presidente lembrou que, 
ao dar títulos de terras a assen-
tados, possibilitou parcerias 
entre agricultores familiares 
e fazendeiros.

Daniel Silveira foi condenado 
na quarta-feira passada, por 10 
votos a 1, depois de ter sido de-
nunciado pela PGR por ataques 
ao STF e ao sistema democrático.

No dia seguinte, durante o feria-
do, Jair Bolsonaro editou um de-
creto de indulto individual, benefi-
ciando especificamente Silveira, e 
abrindo mais uma crise com o STF.

Quatro Arguições de Descumpri-
mento de Preceito Fundamental 
(ADPFs) foram rapidamente impe-

tradas por PDT, PSOl, Cidadania e 
Rede Sustentabilidade, pedindo a 
suspensão do decreto presidencial 
e questionando o fato de ter sido 
publicado antes mesmo da conde-
nação ter sido transitada em julgado.

Até o momento, os ministros 
do STF têm evitado qualquer co-
mentário sobre o decreto para 
não aumentar a crise.

Efeitos secundários
Em outra decisão, o ministro do 

STF Alexandre de Moraes afirmou 
que, apesar do fim da punição do 
deputado em razão do perdão 
presidencial, os efeitos secun-
dários da condenação persistem. 
Ele citou uma série de preceden-
tes em seu despacho.

“Ressalte-se, ainda, que, dentre 
os efeitos não alcançados por 
qualquer decreto de indulto está 
a inelegibilidade decorrente de 
condenação criminal em deci-
são proferida por órgão judicial 

colegiado, prevista no artigo 1º, 
inciso i, “e” da lC 64/90, com a 
redação dada pela lei da Ficha 
limpa (lC 135/2010)”, destacou  
o ministro.

Nessa decisão, Moraes de-
terminou que a defesa de Da-
niel Silveira se pronuncie em 
48 horas sobre o decreto do 
presidente bem como de even-
tual descumprimento de me-
didas cautelares por parte  
do parlamentar.
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Começam hoje inscrições para 
‘Bolsa Idiomas’ da prefeitura

Redação

A Prefeitura de Manaus 
abre, às 10h da próxima 
quinta-feira, 28/4, o perí-
odo de inscrições para as 

22.218 bolsas disponibilizadas pelo 
Programa Bolsa Idiomas (PBI), co-
ordenado pela Escola de Serviço 
Público Municipal e Inclusão So-
cioeducacional (Espi), vinculada 
à Secretaria Municipal de Admi-

DIvulgAção

DIvulgAção

AUXÍLIO ESTADUAL
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Auxílio tem novo calendário de entregas em 24 cidades amazonenses
o governo do Amazonas 

informa novo calendário de 
entrega dos cartões do Au-
xílio Estadual permanente 
para famílias beneficiadas 
em 24 cidades do interior 
do estado. 

De acordo com a as-
sessoria, as mudanças se 
devem a dificuldades lo-
gísticas para chegada dos 
cartões nas localidades.

Em Autazes, Manaquiri e 
Careiro da várzea, a distri-
buição inicia nesta terça-
-feira (26/04) e encerra no 
dia 2 de maio. 

Em São gabriel da Ca-
choeira as entregas iniciam 
na quinta-feira (28/04) e 
seguem até o dia 4 de maio

Já nos municípios de Al-
varães, Atalaia do Norte, 
Benjamim Constant, Co-

dajás, Eirunepé, Itamarati, 
Juruá, Nova olinda do Nor-
te, Nhamundá, São Paulo 
de olivença, Apuí, São ga-
briel da Cachoeira, Presi-
dente Figueiredo, Canuta-
ma, Novo Aripuanã, Pauini, 
São Sebastião do uatumã, 
Itapiranga, Anamã e Silves, 
as entregas serão feitas do 
dia 2 ao dia 6 de maio.

Nas demais cidades do 
interior, as entregas ini-
ciaram nesta segunda- 
feira (25/04). 

Selecionados
Nesta segunda fase de 

distribuição do benefício, 
5.676 pessoas em situa-
ção de pobreza e extrema 
pobreza dos 61 municípios 
foram selecionadas no Ca-
dÚnico, para receber os 

cartões remanescentes.
Criado pelo governador 

Wilson lima, o progra-
ma faz parte da política 
estadual de combate à 
fome. o auxílio mensal de 
R$ 150 para cada família 
beneficiada também inje-
ta recursos na economia  
dos municípios.

Em Manaus, o prazo de 
entrega foi estendido até 
29 de abril, das 8h às 16h, 
exclusivamente no Centro 
de Convivência do Idoso, 
no bairro Aparecida. 

As entregas às famílias 
beneficiadas nesta nova 
etapa em Manaus ini-
ciaram no dia 4 de abril 
deste ano. Até o dia 19 
de abril foram entregues 
10.055 cartões, de um total  
de 14.221.As mudanças se devem a dificuldades logísticas para chegada dos cartões nas localidades. 

As Inscrições para o Bol-
sa Idiomas iniciam nes-
ta quarta-feira, 28/4

nistração, Planejamento e gestão 
(Semad). Até 9/5, os interessados 
podem acessar o link http://bolsa.
manaus.am.gov.br e preencher o 
questionário socioeconômico. 

Do total de bolsas oferecidas, 
46 são integrais (100%); 2.165 te-
rão 75% de desconto; e 20.007 
com redução de 50%. Para Pes-
soas com Deficiência (PcDs) foram  
reservadas 1.113 vagas.

o diretor-geral da Espi, Júnior 
Nunes, explica que esta é mais 
uma ação da prefeitura para bene-
ficiar a parcela da população que 
não tem condições financeiras de 
arcar com os custos de um curso 
de idiomas. “Estamos iniciando a 
primeira etapa do processo de 

seleção para o Programa Bolsa 
Idiomas, que é a inscrição eletrô-
nica. A gestão do prefeito David 
Almeida, sensível a mais essa exi-
gência do mercado de trabalho, 
oferece mais de 22 mil bolsas 
nas melhores instituições de en-
sino de língua estrangeira que 
temos na cidade. É uma excelente 
oportunidade para as pessoas que 
se enquadrem nos critérios de  
participação”, comenta.

Conforme o cronograma da Espi/
Semad, as etapas seguintes são a 
divulgação da classificação, segui-
da da entrega de documentos ne-
cessários para comprovar as infor-
mações prestadas na inscrição.

Estão participando do PBI 15 ins-

tituições de idiomas, na modalida-
de voluntária, ou seja, sem isenção 
de tributos municipais, com a opção 
de sete línguas estrangeiras: inglês, 
espanhol, italiano, francês, alemão, 
japonês e mandarim.

Poderá concorrer ao Programa 
Bolsa Idiomas (PBI), candidato 
residente em Manaus; que tenha 
idade igual ou superior a 16 anos; 
renda familiar per capita não ex-
cedente a dois salários mínimos 
e meio (R$ 3.030); e que este-
ja cursando ou tenha concluído 
o ensino médio. Além disso, não 
pode ser beneficiário de programa 
similar mantido pelo poder pú-
blico; e deve estar ciente de que, 
conforme legislação do Progra-

ma Bolsa Idiomas, deverá firmar 
o compromisso de desenvolver 
atividades de contrapartida sem 
ônus para o município.

Bolsa Pós-Graduação
Nesta quarta-feira, 27, às 14h, 

encerram-se as inscrições para os 
interessados em participar do Pro-
grama Bolsa Pós-graduação, pro-
cesso iniciado no último dia 18.

A previsão de divulgação e pu-
blicação no Diário oficial do Mu-
nicípio (DoM) da homologação do 
resultado da classificação geral 
dos candidatos dos dois progra-
mas – Bolsa Pós-graduação e 
Bolsa Idiomas 2022/2 – é para o 
dia 26/5.

Do total de bolsas oferecidas, 46 são integrais 
(100%); 2.165 terão 75% de desconto; e 20.007 
com redução de 50%. Para Pessoas com Defici-
ência (PcDs) foram reservadas 1.113 vagas



Economia8
 Manaus, quarta-feira 27 de abril de 2022

IPVA com desconto termina 
na sexta para placas final 2,3 e 4

Proprietários de veículos 
com placas de final 2, 3 e 
4 devem ficar atentos para 
não perderem o desconto 

geral de 20% no valor do Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) neste ano. 
A redução foi uma medida ado-
tada pelo Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz-AM).  
No Amazonas, o IPVA pode ser 
pago em até três parcelas men-
sais ou em cota única. 

Para quem possui veículo de 
placa com final 4, esta sexta-feira 
(29) representa o prazo final para 
o pagamento da primeira das três 
parcelas do tributo estadual, to-
das elas com 20% de desconto. 

No caso de donos de veí-
culos de placa com final 3, o 
último dia útil deste mês é o 
prazo final para o parcelamen-
to do imposto em duas vezes.  
Já os contribuintes de placa final 
2 têm esta sexta como prazo final 
para o pagamento do imposto 
com 20% de desconto. “Não deixe 
de pagar o seu IPVA no vencimen-
to, para usufruir o benefício de 
20% de desconto, tanto no paga-
mento da cota única como no pa-
gamento da cota parcelada”, diz 
a chefe do Departamento de Ar-
recadação (Dearc) da Sefaz-AM, 
Anny Karolinny Saraiva Coelho.  
A chefe do Dearc ressalta a im-
portância do cidadão estar em dia 
com as obrigações tributárias. “A 
falta de pagamento gera a impos-
sibilidade de licenciamento do 
veículo e até mesmo a inscrição 

DIVULGAÇÃO

O IPVA no AM pode ser pago em até três parcelas ou em cota única

do débito em dívida ativa após 90 
dias do vencimento, com inclusão 
do nome do devedor no protesto e  
Serasa”, explica. 

Desconto do Bom Condutor 
Todos os anos, o  proprietário de 

veículo automotor no Amazonas 
tem o direito de obter descontos 
por antecipação de pagamento 
e também mediante solicitação 
com base na Lei do Bom Con-
dutor, que premia com reduções 
de até 20% o valor do impos-
to de quem não possui multas 
em sua CNH nos últimos anos.  
“Neste ano, o desconto pode ser 
ainda maior, chegando em até 

36%, se, além de pagar o IPVA 
em dia, o proprietário não possuir 
multas nos últimos três anos, 
ingressar com processo na pla-
taforma Protocolo Virtual, dispo-
nível no site da Sefaz”, diz Anny. 
O desconto está previsto na Lei 
203/2014 e deve ser requerido 
em até 30 dias antes do ven-
cimento do tributo. A tabela de 
vencimentos que indica os prazos 
para pagamento do IPVA está 
presente na resolução GSefaz 
004/2022, também disponível 
no site da Secretaria de Fazenda 
(Página principal > Acesso Rápido 
> Legislação Tributária Estadual 
> GSefaz 004/2022).

Como solicitar 
Para obter o desconto base-

ado na Lei de Bom Condutor, é 
possível realizar a solicitação no 
site da Sefaz-AM ou na Central 
de Atendimento do órgão, loca-
lizada no térreo do edifício Ozias 
Monteiro, prédio anexo à secre-
taria, na Rua Franco de Sá, n⁰ 263, 
bairro São Francisco, zona sul de 
Manaus. Pelo site, é necessário 
acessar, na página principal, o 
banner “Protocolo Virtual”, cujo 
manual de protocolo está dis-
ponível de maneira simplificada 
em vídeo no site da secretaria 
(https://online.sefaz.am.gov.br/
protocoloAM

Produtores rurais de Manaus recebem curso de piscicultura
DIVULGAÇÃO/SEMTEPI

A realização do curso visa à  profissionalização da piscicultura no município

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Agricultura, Abastecimento, Cen-
tro e Comércio Informal (Semacc), 
iniciou, nesta terça-feira, 26/4, o 
curso “Boas Práticas de Manejo 
e Gestão da Piscicultura”, para 
produtores rurais dos ramais do 
Pau-Rosa, da Cooperativa e en-
torno, localizados no Km 21 da 
BR-174. A ação é uma continua-
ção do programa Manaus+Agro, 
iniciado em março passado. 
 A realização do curso, que é di-
vidido em teoria e prática, visa à 
profissionalização da piscicultura 
por intermédio do manejo corre-
to, processos de gestão e regula-
rização da atividade, no município. 
 De acordo com o secretário 
da Semacc, Wanderson Cos-
ta, a secretaria tem desenvol-
vido um papel fundamental 
na gestão do prefeito David 
Almeida, que é o acompanha-
mento, do início ao fim, de todo 
o programa do Manaus+Agro. 
“A gente consegue, por meio da 
parceria com a Sepror, trazer para 
esses piscicultores, conhecimen-
to atrelado à técnica e na sequên-
cia levamos eles a terem uma ex-
periência prática da vivência como 
piscicultor, como fazer o manejo 
de forma saudável, uma boa ges-
tão nos processos, e um pouco 
sobre a regularização. Então o 

nosso trabalho é desenvolver es-
ses aspectos e acima de tudo, dar 
assistência técnica do início ao fim 
do processo. O fim que falamos 
é o abastecimento das feiras, a 
sequência da cadeia produtiva 
que encerra no escoamento da 
produção até o último ponto, 
que é a comercialização desses 
produtos”, explicou o secretário. 
 Trinta vagas foram disponibili-
zadas para piscicultores benefi-
ciados com a entrega de ração, 
feita no lançamento do projeto 
Manaus+Agro, em março passa-
do. Produtores que em dezem-
bro de 2021, foram beneficiados 
com a doação de 20 mil alevinos, 
também participaram do curso. 
Filhos de piscicultores estudan-
tes do 9º ano puderam partici-
par como ouvintes. Até o final 
do encontro, os instrutores do 
curso vão trabalhar as técnicas 
de manejo necessárias para o 
desenvolvimento saudável dos 
alevinos, até que a produção che-
gue ao destino final, bem como 
os instrumentos necessários 
para a legalização da atividade. 
 Para o piscicultor Ademar Pan-
toja, morador do ramal da Co-
operativa, o curso é uma fon-
te de informações que deve 
ser aproveitada por todos. 
 “Para nós isso é muito importan-
te, porque a gente aqui vive do 

manejo e gestão

Prazo para pagamen-
to com desconto de 
20% do IPVA 2022 
termina nesta sexta 
para veículos de pla-
cas final 2, 3 e 4 

Como quitar o tributo 
O desconto geral de 20%, no caso 

de quem solicitou o benefício de 
Bom Condutor, deve ser feito após 
o deferimento deste processo. 

Concluída essa fase,  basta o con-
tribuinte imprimir a guia de paga-
mento do imposto, já com os 20% 
reduzidos, também por meio no 
site da secretaria: aba Acesso Rá-
pido > IPVA Lançamento e Impres-
são. Também é possível protocolar 
o pedido por meio do atendimento 
presencial, realizado das 8h às 
14h, na Central de Atendimento. 
Para mais informações, ligar para 
a Central de Atendimento, nos 
números 2121-1683 ou 2121-1929.  

que produz e precisamos dessas 
parcerias com o governo e com a 
prefeitura. Eu acredito que daqui 
para frente vamos ter vários trei-
namentos, isso é bom para a nossa 
cooperativa e nosso ramal. Somos 
21 comunidades nesse assenta-
mento e esse é o primeiro de mui-
tos que devem vir pela frente, mui-
to obrigado”, declarou o produtor. 

 Já o piscicultor Ezequias Ra-
belo, também do ramal da Co-
operativa, fala que a técnica e 
a prática que o curso está tra-
zendo, torna a experiência ain-
da mais importante para eles. 
 “Esse trabalho que vocês estão 
fazendo para nós é muito impor-
tante, porque a gente já trabalha na 
forma correta, não tem desperdí-

cio de alimentação, dade”, finalizou  
o piscicultor.

O curso foi ministrado em par-
ceria com a Secretaria Estadual de 
Produção Rural (Sepror) e o Ins-
tituto de Desenvolvimento Agro-
pecuário do Estado do Amazonas 
(Idam). O encerramento acontece 
nesta quarta-feira, 27/4, com a 
certificação dos participantes.
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Bombeiros descartam que 
corpo seja de paraquedista
Um corpo foi encontra-
do no Distrito de Ariaú, 
município de Iranduba e 
foi levantada a hipótese 
de ser do paraquedista 
desaparecido, Luiz Hen-
rique Cardelli

Um corpo foi encontrado por 
volta de 14h30, em área 
de igarapé, na tarde desta 
terça-feira (26), no Distrito 

de Ariaú, município de Iranduba 
(distante a 27 quilômetros de Ma-
naus). O corpo foi resgatado pelo 
Corpo de Bombeiros do Amazonas 
(CBMAM) após ter sido encontrado 
por um comunitário, que apanhava 
açaí na boca do igapó no Paraná 
do Ariaú, distante do distrito 15 
minutos de barco.

O homem possuía uma tatua-
gem de tigre na perna esquerda 
e foi encontrado sem os dois bra-
ços. Familiares informaram que o 
advogado Luiz Henrique Cardelli 
não possuía a tatuagem na perna 
esquerda e, posteriormente, o Co-
mandante dos Bombeiros da Capi-
tal (CBC), coronel Sulemar Barroso, 
descartou a possibilidade de ser do 
paraquedista desaparecido desde o 
dia 15 deste mês.

“O corpo encontrado nesta terça-
-feira no igapó do distrito de Ariaú 
apresentava uma tatuagem de um 
tigre na perna esquerda e o para-
quedista desaparecido não tinha 
tatuagem. A informação também 
foi confirmada pela ex-esposa do 
paraquedista, Jessica Santos”, dis-
se o coronel.

A Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM) vai fazer uma investigação 
aprofundada para descobrir mais 
sobre o cadáver. O corpo foi re-

DIvULgAçãO

O corpo foi resgatado pelo Corpo de Bombeiros do Amazonas (CBMAM) após ter sido encontrado por um comunitário, que apanhava açaí

movido do rio com apoio da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM) e foi 
entregue para o Instituto Médico 
Legal (IML) do município de Iran-
duba.

14º dia de buscas
As buscas pelo advogado Luis 

Henrique Cardelli chegam ao 12º dia 
nesta quarta-feira (27). Ele desapa-
receu após um salto de paraquedas 
no último dia 15 de abril, em Manaus.

As forças de segurança continu-
am o gabinete de Crise todos os dias, 
a partir das 6h, no Centro Integrado 
de Comando e Controle (CICC).

Contando com uma força inte-
grada de segurança, as equipes de 
buscas seguem atuando na área 
onde o paraquedista teria caído, 
próximo à ponte Phellipe Daou.

As equipes também se dirigem 
até a comunidade Caizonia, situada 
às margens do rio Amazonas, a 110 

quilômetros de Manaus, seguindo 
estudos sobre o fluxo das águas.

As buscas também seguem em 
áreas de mata com a utilização de 
aeronaves do Departamento Inte-
grado de Operações Aéreas (Dioa) 
e do Batalhão de Policiamento Flo-
restal e Meio Ambiente (BFMA), 
equipe especializada do Corpo de 
Bombeiros Militar do Amazonas 
(CBMAM), que seguem empenha-
dos nos trabalhos de busca.

Continuamos empenhados por 
determinação do comandante-
-geral (do CBMAM), seguindo os 
estudos sobre o nível de correnteza. 
Estamos iniciando as buscas no 
perímetro da comunidade Caizo-
nia, na calha do rio Amazonas, a 
pouco mais de 100 quilômetros da 
área onde supostamente ele teria 
caído”, disse o coronel do Corpo de 
Bombeiros do Amazonas (CBMAM), 
Sulemar Barroso.
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Adolescente é espancada durante 
tentativa de estupro no interior 

Morador de rua é esfaqueado 
e corre ensanguentado até cair

DIvULgAçãO/PC-AM

Caso de estupro de vulnerável aconteceu em Pauini, interior do AM

  Luana Lima

Uma adolescente de 16 
anos de idade foi vítima 
de espancamento durante 
uma tentativa de estupro, 
que ocorreu no último fim 
de semana, no município 
de Manacapuru (distante 
a 98 quilômetros de Ma-
naus), região metropolita-
na da capital.

De acordo com informa-
ções preliminares repas-
sadas à polícia, o crime 
aconteceu quando a vítima 
retornava para sua casa 
após uma festa. Em deter-
minado ponto do percur-
so, o criminoso a atacou e 
arrastou para uma área de 
mata onde, durante a ten-
tativa de estupro, a garota 
lutou contra o ele e acabou 
ficando ferida.

CRIME SEXUAL tEntAtIvA dE hoMICídIo

A vítima ficou bastante 
ferida pelo corpo e região 
da cabeça. Ainda conforme 
as informações, após lutar 
com o estuprador, a ado-
lescente conseguiu fugir e 
pedir ajuda.

Ao chegar em casa, ela 

contou o que aconteceu e 
seus familiares a levaram 
para o hospital da cidade. 
Após passar por procedi-
mentos, ela foi transferida 
para uma unidade hospi-
talar de Manaus. Até o mo-
mento não há informações 

sobre o criminoso. A polícia 
investiga o caso.

Estupro de vulnerável
Um homem de 56 anos 

de idade foi preso em fla-
grante pelo crime de estu-
pro de vulnerável, pratica-
do contra sua enteada, de 
oito anos. A ação aconte-
ceu na rua Trapiche, bairro 
Cidade Baixa, no município 
de Pauini (distante a 926 
quilômetros de Manaus). 

De acordo com o escri-
vão de polícia André Cha-
parro, gestor da unidade 
policial, a prisão ocorreu 
após a mãe da vítima e 
vizinhos realizarem de-
núncias, relatando o fato.

“Ao ser questionado so-
bre as denúncias, o ho-
mem confessou o crime”, 
informou André.

Luana Lima

Um morador de rua 
identificado, até o mo-
mento, apenas como 
Elias sofreu uma ten-
tativa de homicídio, na 
manhã desta terça-
-feira (26), na avenida 
Brigadeiro Hilário gur-
jão, localizada no bairro 
Jorge Teixeira, na Zona 
Leste da capital.

De acordo com re-
latos de testemunhas 
repassados à polícia, a 
vítima foi atacada por 
um desafeto, por volta 
das 7h, na rua Samam-
baia, no mesmo bairro. 
O homem foi atingido 
com um golpe de faca 
no braço direito e cor-
reu com intenso san-
gramento até a avenida 
mencionada, onde ele 
caiu na via pública.

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (SAMU) foi 
acionado e ao chegar 
ao local realizou os pri-
meiros socorros. Pos-
teriormente, a equipe 
médica encaminhou 
a vítima até uma uni-
dade hospitalar onde 
ele continua internado. 
Até o momento, não 
há informações so-
bre o estado de saúde  
do homem.

A polícia esteve no 
local, onde colheu as 
informações para iden-
tificar o autor do golpe 
desferido, bem como a 
motivação da tentativa 
de homicídio. Câmeras 
de segurança irão aju-
dar nas investigações 
para saber quem foi o 
autor do crime e a mo-
tivação para tal.
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Famílias da Santa Inês 
receberão títulos de terras

Governo investe R$ 219 mi em obras da saúde

A estimativa é que, 
dentro de 60 dias, 
aproximadamente 400 
famílias recebam o 
documento de regulari-
zação fundiária da Pre-
feitura de Manaus

Equipes da Prefeitura de Ma-
naus, da Vice-Presidência 
de Habitação e Regulari-
zação Fundiária (Vpreshaf), 

fazem a elaboração das peças 
técnicas e dossiês socioeconô-
micos das famílias residentes na 
comunidade Santa Inês, no bairro 
Jorge Teixeira, zona Leste, que 
receberão títulos definitivos de 
suas terras dentro de até 60 dias.

Com o levantamento técnico e 
cadastro social de beneficiários 
aptos concluído, a estimativa é 
que aproximadamente 400 fa-
mílias recebam o documento de 
regularização fundiária.

A vice-presidência fez um tra-
balho tanto de chamada para 
os moradores comparecerem 
quanto ir com as equipes de 
porta em porta.

A elaboração do título defini-
tivo não tem custos para o be-
neficiário. Com o documento, o 
cidadão poderá ir ao cartório para 
fazer o registro e ter a matrícula 
do imóvel.

“A regularização fundiária com-
patibiliza o título com a realidade, 
com a vida de milhares de pessoas 
que moram muitas vezes há déca-
das e em um bairro ou comunida-
de e não tem a segurança jurídica”, 
explica o vice-presidente de Habi-
tação e Regularização Fundiária,  
Renato Queiroz. 

O documento garante aos pro-
prietários segurança jurídica e re-
conhecimento da propriedade de 
imóveis e a respectiva valorização 
dos terrenos.

Conforme levantamento da 
equipe da Vpreshaf, alguns dos 
moradores do Jorge Teixeira nun-

JOÃO VIANA/SEMCOM

dIVuLgAçÃO/SECOM

Estado já destinou R$ 84,7 milhões em intervenções para melhorar infraestrutura da saúde

ca tinham procurado junto à Pre-
feitura de Manaus o título ao qual 
tinham direito, enquanto outras 
áreas do bairro não estavam aptas 
à titulação por se enquadrarem 
como de risco.

Com a urbanização e melho-
ria da infraestrutura destes lo-
teamentos, como do próprio 
Santa Inês, após vistorias da 
defesa Civil, essas áreas an-
tes não possíveis de serem ti-
tuladas, foram alteradas e hoje 
seguem aptas ao programa de  
regularização fundiária.

Informações
Os moradores do Santa Inês e 

outras áreas do Jorge Teixeira 
que necessitam ter a regulari-
zação e perderam prazo ou não 

entregaram a documentação em 
trabalhos fundiários realizados 
anteriormente podem procurar a 
vice-presidência para verificar se 
tem titulação pendente, envian-
do e-mail com a solicitação para 
fundiariovpreshaf@gmail.com.

O pedido deve ser acompanha-
do de requerimento padrão, um 
check-list e uma declaração para 
assuntos diversos, que podem ser 
acessados no site do Implurb, na 
Lista de documentos (item 11). O 
interessado deve enviar os for-
mulários preenchidos por e-mail. 
Os documentos que serão entre-
gues são definitivos, sem custo ao 
beneficiário que se enquadra no 
perfil social. 

Outras entregas
Na semana passada, o pre-

feito david Almeida já havia 
entregado 400 registros de 
imóveis de regularização fun-
diária para famílias da comu-
nidade São José dos Campos, 
no bairro São José, Zona Leste 
de Manaus

“É uma nova fase em relação 
aos registros, agora estamos 
entregando a certidão, que é o 
registro de imóvel, com toda a 
escritura, tudo pago nos cartó-
rios pela Prefeitura de Manaus, 
e agora os moradores vão ser 
donos de fato e de direito do 
imóvel que estão habitando. 
Nós vamos entregar 20 mil re-
gistros, vamos trabalhar para 
atender todas as áreas da ci-
dade de Manaus”, destacou  
o prefeito.

saúde

 O governo do Amazonas pre-
para investimentos de R$ 219 mi-
lhões para obras de infraestrutura 
na área da saúde. Eles abrangem 
projetos que já estão em fase 
de contratação e planejamento e 
que vão se somar a outros R$ 84,7 
milhões que o Estado já investiu, 
em três anos, para melhorar a 
estrutura da rede de assistência.

No total, há 17 obras inauguradas 
ou em andamento, a exemplo da 
construção do Hospital do Sangue 
da Fundação de Hematologia e 
Hemoterapia do Amazonas (FHe-
moam), reforma do Hospital e 
Pronto-Socorro (HPS) João Lúcio 
e de Centros de Atenção Integral 
à Criança e ao Adolescente (Caics) 
e Centros de Atenção Integral à 
Melhor Idade (Caimis).

Os dados são das secreta-
rias de Estado de Infraestru-
tura e Região Metropolita-
na de Manaus (Seinfra) e de  
Saúde (SES-AM).

O secretário de Estado de Saú-
de, Anoar Samad, assinala a im-
portância das obras e o esforço 
de aprimorar as estruturas. “A de-
terminação do governador Wilson 
Lima é priorizar os investimentos 
que possibilitem o melhor aten-

dimento em saúde da popula-
ção no Amazonas, por meio de 
construções, reformas e revitali-
zações. Já entregamos uma série 
de estruturas e estamos avan-
çando para ampliar ainda mais as  
entregas”, enfatizou.

Interior
Nas cidades do interior, o gover-

no estadual vai implantar novas 
unidades de Terapia Intensiva 
(uTI) nos municípios-polos. Em 
outubro de 2021, as primeiras 
uTIs foram inauguradas em Pa-
rintins. Os próximos municípios 
a contarem com a estrutura de 
alta complexidade são Itacoatia-
ra, Manacapuru, Tefé, Tabatinga, 
Humaitá, Lábrea e Eirunepé.

Além dos leitos de uTI, municí-
pios do interior vão receber dois 
novos hospitais e maternidades, 
um em Manacapuru e outro em 
Tabatinga.

O pacote de R$ 219,6 milhões em 
novos investimentos para a saúde 
neste ano contempla 28 projetos, 
sob a coordenação da SES-AM, 
Seinfra, unidade gestora de Pro-
jetos Especiais (ugPE) e Fundo de 
Promoção Social e Erradicação da 
Pobreza (FPS).

Os documentos que serão entregues são definitivos, sem custo ao beneficiário que se enquadra no perfil social

Prefeito 
fiscaliza 
serviços

dHYEIZO LEMOS/SEMCOM

Prefeito esteve acompanhado do 
secretário da Seminf

Obras

O prefeito de Manaus, 
david Almeida, fiscali-
zou, nesta terça-feira 
(26), o andamento da 
obra de implantação da 
nova ponte em concre-
to armado, na avenida 
Senador Raimundo Pa-
rente, sentido bairro-
-Centro, no bairro Flo-
res, Zona Centro-Sul da 
cidade.

 de acordo com o chefe 
do Executivo municipal, 
a previsão para que o 
fluxo de veículos seja 
liberado na via, onde 
a antiga estrutura do 
gabião (tipo de estru-
tura armada colocada 
nas extremidades) está 
sendo substituída, é de 
60 dias.

O prefeito vistoriou 
também as obras de 
recapeamento asfáltico 
no conjunto Vieiralves, 
bairro Nossa Senho-
ra das graças, na Zona 
Centro-Sul. uma equipe 
de 30 homens realiza 
a pavimentação na rua 
Rio Purus, além do re-
capeamento e aplicação 
de 1.150 toneladas de 
massa asfáltica em 352 
metros de extensão. Os 
trabalhos seguem tam-
bém na rua Rio Jutaí, 
entre a Rio Amapá e a rua  
doutor Thomas.
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O dispositivo foi incluído 
durante a votação de uma 
medida provisória que fle-
xibiliza regras para o setor 
aéreo, conhecida como 
“MP do Voo Simples”

Divulgação

 Foram 273 votos a favor e 148 contrários. o texto ainda precisa passar pelo Senado

a Câmara dos Deputados apro-
vou ontem (26) a retomada 
de despacho gratuito de ba-
gagem de até 23 quilos em 

voos nacionais e de até 30 quilos 
em voos internacionais.o dispositivo 
foi incluído durante a votação de 
uma medida provisória que flexibiliza 
regras para o setor aéreo, conhe-
cida como “MP do voo Simples”. a 
medida não constava no texto origi-
nal enviado pelo Executivo. Mesmo 
com orientação contrária do gover-
no, os deputados decidiram aprovar 
um destaque do PCdoB que proíbe 
a cobrança desse tipo de taxa. Fo-
ram 273 votos a favor e 148 con-
trários. o texto ainda precisa passar  
pelo Senado.

alguns partidos alinhados com  o 
governo, como o Republicanos e o 
PSC, votaram a favor da proposta. 
apenas PP, Pl, união Brasil, Novo, 
Pros e PTB orientaram contrários. o 
PSD liberou a votação.

Em 2016, a anac publicou uma 
resolução que dava ao passagei-
ro o direito de levar na cabine 
uma bagagem de mão de até 10 
quilos – mas autorizava as aé-
reas a cobrarem por bagagens 
despachadas. a justificativa da 
agência, à época, era que a au-
torização para a cobrança do 
despacho de bagagem aumenta-
ria a concorrência e poderia, por 
consequência, reduzir os preços 
das passagens. atualmente, ba-
gagens de 23 quilos em voos 
nacionais e 32 quilos nos voos 
internacionais são cobradas à 
parte, com um valor adicional 

ao da passagem. Cada empresa 
estabelece o critério de cobrança 
e as dimensões das malas.

O que diz o trecho
o trecho incluído pela Câmara na 

MP do voo Simples altera o Código de 
Defesa do Consumidor para incluir no 
rol das práticas abusivas a cobrança 
por parte das companhias aéreas 
por até um volume de bagagem em 
voos nacionais com peso inferior a 23 
quilos, e em voos internacionais, com 
peso inferior a 30 quilos.

Na justificativa para a medida, a 
deputada Perpétua almeida (PCdoB-
-aC) disse que a cobrança do preço 
das bagagens surgia com a promessa 
de redução dos preços. “adotada a 
medida e passados mais de dois anos, 
não houve redução dos preços das 
passagens aéreas, e sim aumentos 
exorbitantes e queda na qualidade dos 

serviços prestados”, argumentou.
o relator da matéria, general Pe-

ternelli (união-SP), foi contrário à 
gratuidade. Segundo ele, a retomada 
da gratuidade faz com que a com-
panhia aérea tenha que considerar 
o custo da mala – além do custo 
do passageiro. “Se nesse avião de 
300 lugares já estão inclusas 300 
bagagens de 23 quilos, a companhia 
aérea não vai poder levar outro tipo de 
bagagem e logicamente vai aumentar 
o preço”, disse.

O que diz a MP
a medida provisória aprovada 

flexibiliza regras para o setor aéreo 
e segue, agora, para o Senado.

a proposta estabelece, entre 
outros pontos:

o fim da competência da aNaC 
para outorga de serviços aéreos;

o fim da necessidade de revali-

dação dessas outorgas a cada cin-
co anos;o fim de contratos de con-
cessão das empresas aéreas; 

o fim da obrigação de auto-
rização prévia para construção  
de aeródromos.

além disso, a MP simplifica a 
autorização para que uma em-
presa estrangeira obtenha a au-
torização para explorar o serviço 
de transporte aéreo, cabendo à 
anac tratar do tema em uma re-
gulamentação. 

Amazônia Legal
a MP também permite que os 

aeródromos privados na amazônia 
legal tenham um tratamento di-
ferenciado, com a possibilidade de 
adequar suas operações por meio 
de regulamento específico emiti-
do pela autoridade de aviação civil.
Hoje, apenas os aeródromos públi-

cos têm direito a essa possibilidade 
que, segundo a lei, tem como obje-
tivo “promover o fomento regional, 
a integração social, o atendimento 
de comunidades isoladas, o acesso 
à saúde e o apoio a operações de 
segurança”.

Serviço aéreo
a MP acaba com a distinção entre 

serviço público e privado no que se re-
fere à prestação de serviços aéreos. 

Privatizações
a proposta também inclui a permis-

são para privatização de oito aeropor-
tos no amazonas. Segundo o texto, o 
governo poderá promover licitações 
para a celebração de contratos de 
concessão patrocinada dos aero-
portos de Barcelos, Carauari, Coari, 
Eirunepé, lábrea, Maués, Parintins 
e São gabriel da Cachoeira.
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Câmara proíbe cobrança por 
bagagem despachada em avião
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City bate 
Real em 
semi da 
Champions

O projeto trabalha com 
meninos e meninas nas 
comunidades ribeiri-
nhas Tumbira

 Mauro Neto/Faar e Divulgação/Faar 

eMile goMeS

o nadador amazonense Caio ar-
cos estabeleceu quatro recordes 
disputando a Copa Norte troféu 
leônidas Marques.

a competição que aconteceu 
em Belém (Pa), marcou a con-
solidação de arcos como o me-
lhor nadador da região na ca-
tegoria de costas. ele garantiu 
medalha de ouro nas provas de 
100 e 200 metros, com destaque 
para a sua marca de 58 segundos 
43 centésimos (58s43), nos 100  
metros costas.

“Quando temos atletas amazo-
nenses conquistando títulos em 
esportes olímpicos, sabemos que 
o nosso trabalho está no caminho 
certo. Como parte das políticas 

públicas do governo do amazonas, 
estaremos sempre investindo em 
atletas, não só da natação, mas 
também de outras modalidades, 
para que o estado esteja sempre 
no mais alto nível com os nossos 
desportistas trazendo medalhas 
na bagagem”, destacou Jorge oli-
veira, diretor-presidente da Faar.

Caio que realiza seus treinamen-
tos na piscina da vila olímpica de 
Manaus, praça esportiva adminis-
trada pela Fundação amazonas 
de alto rendimento (Faar), ainda 
bateu recordes nas provas de 400 
metros medley, com o tempo de 
4 minutos 46 segundos e 85 cen-
tésimos (4m46s85); e 200 metros 
medley, com 2 minutos 12 segun-

dos e 36 centésimos (2m12s36).
o amazonense conquistou tam-

bém o primeiro lugar nas provas 
de 50 metros costas, 50 e 100 
metros livres, e medalha de prata 
nos 50 metros borboletas. Mesmo 
com grandes títulos e recordes 
batidos, Caio ressalta que ainda 
tem muito para conquistar.

“estou muito feliz com es-
sas conquistas, venho de uma 
sequência ótima de competi-
ções, trazendo bons resulta-
dos para o amazonas, mas sei 
que ainda tenho muitas meda-
lhas para conquistar. vou con-
tinuar me dedicando nos trei-
nos para que eu possa evoluir 
cada vez mais”, destacou Caio. 

CONQUISTA 

jOgAçO

*gazeta esportiva 

Manchester City e 
real Madrid protago-
nizaram um grande 
embate nesta terça-
-feira. No etihad Sta-
dium, o time inglês 
venceu por 4 a 3, pelo 
primeiro jogo da semi-
final da liga dos Cam-
peões da europa.

Kevin de Bruyne, ga-
briel Jesus, Foden e 
Bernardo Silva marca-
ram para os donos da 
casa. Benzema (2) e vi-
nicius Júnior anotaram 
os gols dos espanhóis. 
a segunda partida da 
semifinal ocorre no 
próximo dia 4, no San-
tiago Bernabéu, às 16 
horas (de Brasília). 

antes disso, as equi-
pes possuem compro-
missos nos seus res-
pectivos campeonatos 
nacionais. o Manches-
ter City enfrenta o 
leeds, neste sábado, 
pela Premier league. 
Na mesma data, o real 
Madrid recebe o es-
panyol, pela la liga. 

o City abriu o placar 
com menos de dois 
minutos de bola ro-
lando. Mahrez se livrou 
da marcação do lado 
direito e cruzou para 
de Kevin de Bruyne, 
que cabeceou para o 
fundo das redes.

ao final do jogo, ain-
da deu tempo do real 
diminuir  prejuízo. aos 
34, laporte tocou 
com o braço na bola 
e o árbitro assinalou 
pênalti. Na cobran-
ça, Benzema marcou  
de cavadinha.

  eM teMPo

Na próxima quinta-feira 
(28) de abril, a Fundação 
amazônia Sustentável vai 
promover o encerramento 

do projeto “Deixa a Mana Jogar”, 
iniciativa que incentiva a equidade 
de gênero através do esporte em 
comunidades ribeirinhas.

Serão realizadas atividades 
especiais para encerrar o pro-
jeto que beneficiou mais de 50 
jovens, de idade entre 11 e 18 
anos, em mais de seis meses de 
atuação do projeto.

o “Deixa a Mana Jogar” tra-
balha com meninos e meninas 
nas comunidades ribeirinhas 
tumbira, na reserva de Desen-
volvimento Sustentável (rDS) 
rio Negro, e três unidos, além 
da Área de Proteção ambiental 
(aPa) do rio Negro.

o objetivo é desenvolver es-
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tratégias para debater a equida-
de de gênero, com engajamento 
de diferentes atores na temática 
de gênero por meio de ativida-
des esportivas, fomentando a 
colaboração e oficinas e  tra-
balhando conceitos de gênero, 
autoestima, saúde, prevenção à 
violência e liderança.

realizado pela FaS, por meio 
do Programa de Soluções ino-
vadoras (PSi), o projeto Deixa a 
Mana Jogar tem apoio da Secre-
taria de estado de educação e 
Desporto (Seduc), Secretaria de 
estado do Meio ambiente (Sema) 
e Prefeitura Municipal de iran-
duba, e financiamento de duas 
emendas parlamentares da de-
putada estadual e ex-secretária 
de estado de assistência Social 
(Seas), alessandra Campêlo.

Para o encerramento do proje-
to, está programada uma manhã 
repleta de atividades com os 
participantes com a realização 
de gincanas com aplicação da 
metodologia de jogos colabo-
rativos e também uma oficina 
de grafite, onde os estudantes 
realizarão trabalhos  que, pos-
teriormente, serão expostos na 
sede da FaS.

Atleta do Amazonas bate quatro 
recordes em Copa Norte de Natação

o objetivo é desen-
volver estratégias 
para debater a equi-
dade de gênero

  

eMile goMeS

Para o encerramento do projeto, está programada uma manhã repleta de atividades

Projeto beneficiou mais de 50 
jovens em comunidades do AM

Caio arcos 
conquistou sete 
medalhas de ouro 
e uma de prata 
em competição
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O FAO vai acontecer entre os dias 29 de abril e 31 de maio, na capital e interior

Festival Amazonas de Ópera movimenta produção local
MichAel DAntAs

ÓPERA

Curso de 
oratória em 
Manaus 

EVENTO 

eliminar o medo 
de falar em público, 
aprender novas téc-
nicas para se conec-
tar com sua plateia 
e, principalmente, se 
comunicar de forma 
mais confiante é o que 
promete a treinadora 
comportamental, Da-
niela cardoso.

ela ministra o curso 
“Oratória de impacto 
– O despertar da co-
municação” no próxi-
mo dia 7 de maio. O 
evento está marcado 
para às 9h, no hotel 
intercity, localizado na 
Rua Prof. Márciano Ar-
mond, Adrianópolis. As 
vagas são limitadas.

O primeiro treina-
mento vivencial de 
comunicação e ora-
tória com técnicas 
de alto impacto une 
4 pilares básicos: co-
municação; desen-
volvimento humano; 
autoconhecimento e 
comportamento. Mui-
to além de técnicas de 
oratória também será 
possível viver a expe-
riência de desbloqueio 
de crenças e destra-
var tudo aquilo que te 
impede de alcançar o  
seu sonho.

Mais informações 
sobre o curso atra-
vés do WhatsApp  
(92) 98483-8565.

David Almeida faz reunião e pode 
trazer Guns N’ Roses para Manaus

O Festival Amazonas de Ópe-
ra (FAO) chega à 24ª edição no 
palco do teatro Amazonas e 
movimenta a cadeia produtiva 
da cultura, entre artistas, mú-
sicos e trabalhadores, além de 
fomentar o turismo e a geração 
de emprego e renda no estado.

Aproximadamente 100 pro-
fissionais trabalham para o 
festival na central técnica de 
Produção (ctP), que abriga o 
acervo de materiais utilizados 
nos eventos promovidos pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da secretaria de econo-
mia criativa do Amazonas.

O secretário Marcos Apolo 
Muniz enfatiza que o festival 
aumenta o fluxo econômico  
no Amazonas.

“É um evento que gera em-
prego além do palco, nos bas-
tidores, no corpo técnico, na 
mão de obra operacional e no 
entorno do teatro Amazonas, 
com a presença de trabalha-
dores informais. Desta forma, 
o turismo também é aquecido, 
gerando uma demanda maior 
em hotéis, o que fortalece o 
nosso potencial turístico e cul-
tural”, afirma o titular da pasta.

Produção
A gerente da ctP, cieny Fa-

rias, acrescenta que o local 
emprega profissionais de dife-
rentes áreas de atuação.

“são costureiras, contrar-
regras, aderecistas, setor de 
limpeza, camareiras, ou seja, 
há uma geração de economia 
criativa, sim. todos estavam 
parados há dois anos, então, 
com o retorno, o estado ga-
nha muito, tanto o trabalhador 
amazonense quanto o turis-
mo”, comenta cieny.

Figurinos e cenografia
neste ano, um dos espetácu-

los mais aguardados do FAO, 
“O Menino Maluquinho”, vai 
contar com um elenco e mão 
de obra 100% amazonense. na 
área das costureiras, 25 pro-
fissionais locais trabalham na 
produção dos figurinos da obra 
de Ziraldo.

A assinatura do figurino é de 
Melissa Maia, também amazo-
nense. ela lembra que iniciou 
a carreira no festival.

“Ao longo de 20 anos traba-
lhando no FAO, já fui estagiá-
ria de figurino, fiz maquiagem, 

figuração, participei de espe-
táculos. hoje, retornar com o 
festival presencial, assinando 
um figurino, é muito gratifican-
te, e assume uma importância 
ainda maior por gerar empre-
go e renda a muitas pessoas”, 
destaca Melissa.

na cenografia, o aproveita-
mento da mão de obra amazo-
nense também prevalece.

“entre serralheiros, marcenei-
ros e outros profissionais, 20 
pessoas, que, durante dois anos, 
ficaram sem trabalho, atuam na 
cenografia. hoje, esses pais de 
família estão muito felizes com 
o retorno do festival tão espe-
rado, não apenas pelo público, 
como para todos os envolvidos”, 
comemora o técnico de ceno-
grafia, Fred Márcio dos santos, 
que já atuou em 20 edições do 
FAO. “Voltamos a transformar os 
sonhos em realidade”.

O FAO vai acontecer entre os 
dias 29 de abril e 31 de maio, 
na capital e interior. A pro-
gramação conta com atrações 
gratuitas e, para as obras pagas, 
os ingressos estão à venda em 
www.bilheteriadigital.com e na 
bilheteria do teatro Amazonas.

FOtOs: DiVulGAçãO

A ideia é que 
o show acon-
teça no Passo 
a Paço 2022

Bianca Fatim 

O show do Guns n’ Roses pode ser uma 
realidade para os fãs manauaras 
da banda. O prefeito David Almeida 
divulgou nas redes sociais que se 

reuniu com a promotora de eventos, Beth 
Dezembro, durante a segunda-feira (25) e 
pode trazer o show da banda americana 
para a capital amazonense.

na legenda da foto, compartilhada nas redes 
sociais, o prefeito promete um megashow e deu 
a entender que as tratativas eram pra trazer 
o Guns n’ Roses para Manaus, com a hashtag 
“Welcome to the jungle”, fazendo referência a 
uma música da banda.

na semana passada, David disse que gos-
taria que Manaus recebesse um show da 
banda. A ideia é que a apresentação acon-
teça durante o Passo a Paço 2022, que está 

previsto para acontecer nos dias 2, 3 e 4 
de setembro.

Os artistas virão ao Brasil para apre-
sentação no Rock in Rio, no Rio de 

Janeiro, no dia 8 de setembro. 
A ideia de David é aproveitar 

a vinda da banda para o 
Brasil e que eles paras-

sem em Manaus para  
o show.

“eles tocam no Rock in Rio no dia 8 de 
setembro, e nós estamos propondo que 
eles parem aqui em Manaus para fazer show 
no dia 2. seria o Welcome to the Jungle na 
floresta amazônica”, disse David Almeida. 

Agenda no Brasil
A banda segue o mês de setembro por vá-

rias cidades brasileiras. no dia 4 de setembro, 
se apresenta na Arena Pernambuco, com 
capacidade para mais de 46 mil pessoas.

no dia 8 de setembro é a vez do Barra 
Olympic Park, no Rio de Janeiro. Pelo me-
nos 15 mil pessoas são esperadas para o 
show da banda de rock. A agenda segue no 
dia 11 de setembro em Goiânia, no estádio 
serra Dourada. Até esta terça-feira (26) só 
restavam apenas 287 ingressos para lotar o 
estádio da cidade goiana. 

em 13 de setembro, a banda chega para 
show no estádio Mineirão e segue para 
Ribeirão Preto no dia 16. A banda se apre-
senta também em Florianópolis, no hard 
Rock live; em curitiba, no estádio Pedrei-
ra Paulo leminski, em 21 de setembro. 
Os dois últimos shows confirmados até 
agora acontecem no Allianz Parque, 
em são Paulo e na Arena Grêmio, em  
Porto Alegre.

A banda se-
gue o mês de 
setembro por 
várias cidades 
brasileiras

O prefeito promete um megashow para a cidade 
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Liliane Araújo

Fernando Salignac juntou uma ruma de amigos para se festejar, du-
rante o almoço no Novotel. A tarde com temática e cardápio mexicano 
foi embalada pelo ritmo caliente da latina Taty Corazon que cantou os 

mais famosos ritmos da salsa.

MÉXICO 

Fernando Salignac

Odenir Machado, Lourdes Buzaglo e Iêda Frota

Flávio Ricardo Castro, Carlos José Cavalcante 
e James Cavalcante 

Emanuelle BarraMazé ChavesPeguei Eliane Schneider e Mazé 
Mourão n’um papo cabeça. Samia Nunes Catarina Colares

Grace Benayon 

Os dois, Flávio Pascarelli, pai e filho.

Gracinha e Igor Starling 

Vânia e Donato Marinho, Delcio Santos

Da Federação do Comércio,  Aderson Frota Luiz Márcio Albuquerque 

Secretário de Saúde,  
Anoar Abdul Samad

Ralph Assayag

Da Casa Civil, Flávio Antony
Secretário do Meio Ambiente,  

Eduardo Taveira 

Saulo Viana 

Roberto e Lilian Cidade

Taiana e Wilson Lima, ela foi galardoada e próprio Governador 
que a entregou Medalha.

Ana Flávia Chagas, grávida de menino. Ana Eliza, Mª Letícia  
e Leonardo Leão, Flaveliza e Bolívar Zanchettin

Eliane e João Mezari. João pelo coordenação do 
Projeto Anjos da Guarda da Honda e CICC na PM.

A Secretária de Educação, Cuca Chaves. 

Em comemoração aos 185 anos da Polícia Militar do Ama-
zonas, o Teatro Amazonas - deveria ser no Largo, mas a 
chuva não permitiu - foi o palco para a entrega da Meda-
lha Tiradentes. A convite do Governador Wilson Lima, vá-
rias personalidades civis e militares foram galardoadas pela 
honraria por ações e trabalhos dignos junto à sociedade. 
As fotos mostram alguns dos merecidos. Noite poderosa!  

MEDALHAS 
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Canal 1

TV Tudo

A Band já tem estabelecido 
que a nova edição do “Mas-
terChef” vai estrear no próxi-
mo dia 17 de maio, às 22h30, 
na sequência do “Faustão  
na Band”.

Também já foi decidido que 
o “1001 Perguntas”, do Zeca 
Camargo continuará sendo 
exibido até o dia 10 do próxi-
mo mês, porém a ideia não é 

acabar com ele. Ao contrário.
Há um plano de transformá-

-lo em atração fixa das segun-
das-feiras e avalia-se que, no 
ar só uma vez por semana, se 
ampliem as chances de um 
melhor resultado.

Por enquanto é só isso.

Também estão sendo fei-
tos estudos para as noites de 

quarta, quinta e sexta, inclu-
sive considerando que algu-
mas possibilidades são bem 
interessantes, mas não tem 
nada resolvido até agora, em 
termos definitivos.   

Por outra, aí sim, a esta altura 
pode ser confirmado, para maio, 
em data a ser fixada, a estreia 
do programa musical da Lívia 
Andrade nas noites de sábado.

Chama a polícia
A bandidagem extrapola to-

dos os limites. Se já não bas-
tasse o “gato” para captação da 
TV fechada, agora há também 
o cuidado de expandir o ma-
rketing em torno dos serviços  
oferecidos.

Um crime escancarado e po-
tencializado.

Essa é a última
No Instagram chegou-se ao 

descaramento de oferecer um 
gato.net , informando que o in-
teressado pode ter todos os ca-
nais favoritos liberados.

E isso com uso indevido, claro, 
da imagem de Silvio Santos. É 
o fim da picada. Delinquência a 
céu aberto.

•O historiador Leandro Karnal 
vai estrear um programa no canal 
Arte 1, produzido pela Cine Group...

 •... A estreia deve acontecer no 
próximo dia 10.

•Data hoje, a Rede TV! ainda 
não tem ninguém definido para a 
apresentação do novo “TV Fama”...

 • ... Mas há um trabalho em cima 
disso. Além dos testes realizados, 
existe a procura de outros.

•O SBT transmite a semifinal da 
Europa League, na tarde desta 
quinta-feira: West Ham x Eintra-
cht Frankfurt…

 •... Trabalhos de Teo José, Mau-

ro Beting, Nadine Basttos e Do-
mitila Becker.

•Nesta quarta, 13h, tem a cole-
tiva do “Power Couple”, com  as 
presenças de Adriane Galisteu e 
do diretor Rodrigo Carelli.

•... Os participantes, como o pro-
grama vai funcionar, as mudan-
ças... Tudo será revelado.

•“Cara e Coragem”, nova novela 
das sete, tem estreia na Globo 
marcada para 30 de maio...

•... ”Quanto Mais Vida, Melhor!”, 
portanto, se aproxima do seu úl-
timo mês de exibição...

• ... E Mauro Wilson passou mui-

to bem por essa prova de fogo, 
em sua estreia como autor titular.

C´est fini
No próximo dia 4, no Teatro 

do SESI, em São Paulo, a partir 
das 18h, será lançada a bio-
grafia do ator Domingos Mon-
tagner (1962-2016), seguida 
de apresentação, com ingres-
sos gratuitos, do espetáculo 
“A noite dos palhaços mudos”, 
da Companhia La Mínima, que  
ele criou.

No Rio, o lançamento será no 
dia 3, a partir das 19h, na Livraria 
da Travessa do Shopping Leblon.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DiVuLgAçãO
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A imagem
Muitos devem lembrar quando 

SBT, Record e Rede TV! rompe-
ram com as operadoras.

Naquela ocasião, Silvio San-
tos gravou um vídeo caseiro, 
estimulando as pessoas a com-
prarem a antena da TV digital. 
Pois bem, é essa que é usada  
no “anúncio”.

Requinte
O anúncio, além da imagem, 

também tem som, como se Sil-
vio Santos estivesse vendendo o 
“gato net”.

Na fala editada, foi retirado o 
trecho “e você se livra do cabo”. 
É o fim, não é?

Protocolos
O SBT informou aos seus fun-

DiVuLgAçãO
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Nova Band terá “MasterChef”, mais 
“1001 perguntas” e Lívia Andrade
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cionários que, a partir de 1º de 
maio, o uso de máscara de pro-
teção individual contra a Co-
vid-19 não será mais obrigatório.

Desta forma, a utilização no 
trabalho será uma decisão pes-
soal – exceto nos estados em 
que ainda mantenha o uso em 
ambientes internos. 

Reis
Após uma participação na no-

vela “Jesus”, o ator e modelo is-
rael Eyer acertou com a Record 
para a série “Reis”.

Agora, fará um soldado israeli-
ta e já iniciou o processo de pre-
paração que inclui aulas de arco 
e fecha.

Eleições
O “Balanço geral”, da Record, 

prepara uma série de entrevis-
tas com os candidatos ao gover-
no de São Paulo, conduzidas por 
Reinaldo gottino.

Esses encontros, relativos ao 
primeiro turno, acontecerão en-
tre os dias 1º e 11 de agosto. A or-
dem das entrevistas será divul-
gada no dia 15 de julho.

Cinema
Começaram as filmagens da co-

média “Partiu América”, com Ma-
theus Ceará, Priscila Fantin, Luara 
Fonseca e Gabriel Palhares.

Com locações em São Paulo e 
Orlando, vai contar a história de 
uma família que tem a oportuni-
dade de viajar para fora do Brasil 
pela primeira vez, mas as coisas 
não saem como o esperado.

E aí?
Que fim levou a série “O Rei da 

TV”, sobre a trajetória de Silvio 
Santos na televisão? O projeto, 
já finalizado, será apresentado 
no Star+, streaming da Disney, 
mas ninguém sabe quando. E 
ninguém fala nada.

O elenco reúne nomes como 

Mariano Mattos Martins, José 
Rubens Chachá, Leona Cavalli, 
Ary França, Eduardo Semerjian, 
entre outros.

Fábula
Patricia Pinho, em cartaz na 

novela “Além da ilusão”, está 
preparando seu primeiro livro: 
“A morcego da praia do brejo”, 
com ilustrações do ator e amigo 
Welder Rodrigues.

Uma fábula. História de uma 
morcego que vivia no sótão do 
Colégio Bennett até ele ser fe-
chado na pandemia. Ela, então, 
ganha o mundo e descobre a fau-
na e a flora do Aterro do Flamen-
go, e o grupo de Teatro de Rua.

Novo formato
O programa “Menos é Demais”, 

do Discovery Home & Health, 
agora em sua terceira tempora-
da, terá um novo formato e ga-
nha um trio de apresentadoras.

 Passa a ser comandado pela 
especialista em sustentabilidade 
Aline Matulja, ao lado 
da personal organi-
zer Cora Fernandes 
e da arquiteta Bár-
bara Vieira. No ar, 
no segundo se-
mestre.
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EDITAL DE INTIMAÇÃO

Com fundamento no art. 213, § 3º, da Lei Federal nº 6.015/73, 

notifico os confinantes imobiliários para se manifestarem, no prazo 

de 15 (quinze) dias, contados da publicação deste edital, acer-

ca da pretensão de retificação administrativa do imóvel registrado 

na matrícula de nº 2.771 (dois mil setecentos e setenta e um), 

do Registro de Imóveis da Comarca de Lábrea/AM, especializado 

como: Lote de terras do Patrimônio Municipal, situado à margem 

direita da BR 230 – Rodovia Lábrea/Humaitá, perímetro suburbano 

do Município e Comarca de Lábrea/AM. Notificado: Izac Arruda 

Feitoza, inscrito no CPF sob o nº 129.790.582-20 Indico, ademais, 

que o decurso do prazo sem impugnação implicará no deferimento 

do pedido. Elucido que certidão da matrícula e demais documentos 

apresentados podem ser solicitados na sede da Serventia Extrajudi-

cial, localizada na Rua Marechal Deodoro, nº 2.261, Bairro Centro, 

em Lábrea/AM, ou através do endereço de e-mail: atendimento@ 

cartoriomaciel.com. Lábrea/AM, 26 de abril de 2022. Thiago Maciel 

de Paiva Costa, Oficial.


